

学校園だより

良樹細根

3月

丹波篠山市立
たまみず幼稚園
城北畑小学校
3月の1



1年生 足し算と引き算

① いろがみを 20まい もっています。6まいもらうと
なんまいになりますか。

② いろがみを 34まい もっています。4まいつかうと
なんまいのこっていますか。

1年生では、加法及び減法の意味を考えたり、加法及び減法が用いられる場面を式に表したり、式を読み取ったりすることができるようにするとともに、1位数の加法及びその逆の減法の計算ができるようにすることをねらいとしています。また、数量の関係に着目し、計算の意味や計算の仕方を考えたりするとともに、それを日常生活に生かそうとする態度を養うことをねらいとしています。

この授業では、「分かっていること」「たずねていること」を確認します。そして、文章の中から足し算を使うか引き算を使うか、そのヒントになることばを見つけます。「もらうと、だから足し算や!」「使うと減るで。残っていますか、だから引くや」と口々につぶやきながら式を立てます。

① $20 + 6 = 26$ こたえ、26まい ② $34 - 4 = 30$ こたえ、30まい

誤答：① 86 ② 36がでてきました。①の場合、20の一の位が何であるか、また十の位が何なのか理解できていないため誤答が発生したこと、②の場合、34を10と4に分けて、10から4を引いて6、6とそれに30を合わせて36としてしまったことが分かりました。しかし、練習を重ねてきたので、現在では間違いも少なくなりました。各ご家庭の中でも、加減を使う場面を意図的に提示し、算数科が生活にも役に立つということを実感させてください。



2日(水)幼稚園お別れ遠足にチルミューへ出かけることにしていましたが、コロナ禍のため中止にしました。登園時、いつもよりどこかふくれた鞆を背中に背負っているのが分かりました。遠足中止でも嬉しそうな顔をしています。そうです。今日はお弁当とおやつが鞆の中に入っているのです。午前の活動が終わり、楽しみにしていたお弁当の時間がやってきました。芝生の上に各自シートを敷いて食事タイムです。前日も書きましたが、お家の人による手作りのお弁当を見ると、家族の愛情が弁当箱から飛び出してくる

のを感じます。園児も喜んで喜んで「園長先生、見て、見て!」の連発です。お弁当日はいつもこんな感じですよ。幼児期は、いろいろなことをやってみようとする活動意欲が高まる時期です。家族をはじめ周囲の大人との愛情ある関わりの中で見守られているという安心感に支えられています。「これは一番後にとっとくの。最後に食べるの。」と言った言葉からも、愛情に包まれながら毎日の生活を営んでいるんだなと思います。

恐るべし! 園児の学習能力



「また回し」「片足投げ回し」「蹴り回し」「床投げ回し」「きのこ回し」「ロッカー回し」「投げ回し」「走り回し」「ケンケン回し」「ジャンプ回し」「机上回し」等々、ユニークなコマ回しを披露するすずらん組のみんな。ついこの間までは、糸の巻き方やコマの投げ方が全く分からなかった園児でした。糸をコマに巻こうとしても途中でぐにゃぐにゃになったり、糸の間にすき間ができたりにしていました。また、コマの投げ方、回し方が分からず床にポトンと落としてしまったり、遠くのほうへ転がったりしていました。数日経過して担任がコマで面白い回し方をしていると聞いたので見に行くと、なんと嬉々として遊んでいるではありませんか。この上達ぶり、学習能力の高さには驚くばかりでした。普通に回すばかりでなく、上記に挙げたような回し方を開発していました。保育室のロッカーの中にコマが着地するように回したり、テラスの児童用机の上で回したりしていました。指に糸を這わせながらコマに巻きつけそして、右腕をさっと前に出すと同時に後方に素早く腕を引く。見事な腕さばき、身のこなしにあって

ばれです。「即座の獲得」、ゴールデンエイジです。



外遊びが幼児期に与える影響

スポーツ庁が2020年に出した幼児期の外遊びと10歳児の体力テスト得点との関係を示した結果があります。幼児期の戸外での経験としての外遊びがその後の体力や運動育成にも影響していることが分かります。戸外遊びが運動能力に与える影響については、体力や粗大運動の能力だけではなく、身体運動の巧緻性や次の動作に移行する際の身体の円滑性などの発達にも影響があることも明らかになっています。また、身体的側面だけでなく、知的な側面としては、学力や探求心、自尊心にも影響があることが明らかになっています

す(以上、学習院大学 秋田先生の文献から抜粋)。

三寒四温、まだまだ肌寒い風が吹くときがありますが、そんな中でもだんだんと春が近づいてきているのを感じます。園児たちは、今週(3月第1週)も8時30分から小学校のグラウンドを3週走りました。1週100.8m、1回走ると約300m、10日で約3km・・・、毎朝コツコツと走っています。また、お天気のよい日には、園庭で遊びます。そこで出てくる動きは、回る、転がる、走る、跳ぶ、運ぶ、投げる、受ける、転がす、押す、引く、寝転ぶ、止まる、起き上がる等々、様々な動きがみられます。思い切り遊ぶことで友だちとのコミュニケーション能力も身につく、健全な心と体の育成に繋がります。園生活も残り少なくなってきましたが、これからも走り続けていきます。

園庭に植栽している、イチジク、ブルーベリーに小さなつぼみが始まりました。また、ロウバイの花が黄色く咲き始め、とてもいい香りがしています。・・・春が待ち遠しいです・・・。